

¿Lucha contra la pobreza?

Gastar plata sin ton ni son no es una buena idea. La repartidera, por sí sola, atraerá gente de todo el mundo para vivir del subsidio en Costa Rica. Así es como hemos echado a perder varios programas e instituciones, repartiendo a todos tanto que se nos llena la CCSS de extranjeros, algunos sacan las medicinas de aquí para venderlas por otro lado, muchos costarricenses no pueden financiarse su vivienda, pero regalamos bonos sin control efectivo y, ahora, la información dice que el IMAS ignora la condición de la mayoría de las familias que reciben los beneficios de las políticas sociales.

Tengo claro que alguna proporción de la gente simplemente necesita la ayuda, sin más. Pero..., aquí está el meollo del asunto, la mera repartidera más bien es como echarle gasolina al fuego. ¡Nunca va a alcanzar la plata y es una mala señal!

De paso, sería interesante tener la posibilidad de saber a quién le está llegando el dinero. No sería raro que los resultados mostraran que, al igual que con las becas de Fonabe, la plata esté en la bolsa de quien tiene mejor

relación que necesidad.

El hecho puro y simple es que si no hay información acerca de la condición de la mayoría de la gente que recibe el dinero, entonces hay una ignorancia total de lo que se hace y no puede llamarse a tal desatino lucha contra la pobreza, política, programa, ni nada similar. Sí puede decirse que es repartidera y ni siquiera podrá denominarse a ello "asistencialismo". Ilustra el asunto la reiterada información de que quien tiene urgencia de intervención quirúrgica en la CCSS pide adelantamiento de la cita en la Sala Constitucional. El personal médico de la CCSS se queja de la Sala (pues cada vez que adelanta la cita de alguien es obvio que retrasa la de otro) y, además, señala que a la hora de recibir los amparos no tienen idea de la urgencia de cada quien. Por eso dice el refrán que "quien no ve es como el que no sabe...". La "ayuda social" que reparten los entes públicos costarricenses es inmensa, pero si no hay datos, información, estudio

y análisis es como botar la plata.
¡Claro que siempre hay ganadores! Los que reciben el dinero sin recibirlo y los que trabajan en esas "políticas y programas" a quienes, aunque no lo hagan bien, sí les pagan

bien.